

平成30年第9回瑞穂市教育委員会定例会会議録

平成30年9月27日（木）午後2時00分開議

議事日程

開会及び開議の宣告

日程第1 平成30年第8回瑞穂市教育委員会定例会会議録の承認について

日程第2 会議録署名委員の指名について

日程第3 教育長の報告

日程第4 その他の件

閉会の宣言

○本日の会議に付した事件

議事日程に同じ

○本日の会議に出席した委員

加納 博明

加藤 悟

福野 佐代子

森下 伊三男

加木屋 加緒里

○本日の会議に欠席した委員

なし

○本日の会議に説明のため出席した者の職・氏名

教育次長 山本 康義

教育総務課長 矢野 隆博

学校教育課長 小川 瑞樹

学校教育課主幹 郷 通芳

学校教育課総括課長補佐 泉 大作

幼児支援課長 林 美穂

幼児支援課総括課長補佐 今木 浩靖

生涯学習課長 佐藤彰道
生涯学習課主幹 國枝孝治
生涯学習課総括課長補佐 児玉睦

○本日の会議に職務のため出席した者の職・氏名

教育総務課総括課長補佐 松島孝明

○傍聴者

なし

開会 午後2時00分

開会及び開議の宣告

○教育長 定刻となりましたので、只今から平成30年第9回瑞穂市教育委員会定例会を開会致します。日程に従って進めたいと思います。

日程第1 平成30年第8回瑞穂市教育委員会定例会会議録の承認について

○教育長 日程第1 平成30年第8回瑞穂市教育委員会定例会会議録の承認について、議題と致します。

事務局より過日郵送にてお配りいただいておりますがご異議ございませんか。
異議がないようですので、平成30年第8回瑞穂市教育委員会定例会会議録の承認について、承認することと致します。

日程第2 会議録署名委員の指名について

○教育長 本日の会議録署名委員の指名について、議題と致します。
森下委員にお願い致します。

日程第3 教育長の報告

○教育長 本日は議題はありませんので、報告等が中心となります。私からは3点です。まず、もうすでに新聞でご存知かと思いますが、本日の朝刊から3誌を資料としてお配りしています。穂積北中学校で学校荒らしがあり、新聞に掲載されました。南舎の西の端にある1階の教室で、1時間目の授業に先日の体育大会で残った種目をやっていたその時間帯に侵入されたということです。窓やベランダに出る扉は閉まっていました。早速、北方警察署に被害届を出しました。そこで、学校としては全校生徒の保護者を対象に説明会を開催しています。集まられた保護者は、170名ほどと聞いています。被害にあわれた生徒の保護者だけではなく、それ以外の保護者の方も心配で来ていただいたという状況です。さまざまご指摘等ありましたが、やはり子どもたちのケアをどうするのかということと防犯的なものをどうするのかということを考えていきたいと思っています。まず、子どもたちのケアについてですが、早速、被害にあ

った子どもたちを集めて当日に行なったのは、教務主任の女性教諭が被害にあった女生徒に対して話をしていますし、一人ひとりの家庭にも学校から連絡を入れています。昨夜のうちに学校教育課から教育事務所を通じて県の教育委員会にスペシャリストサポートといってこういう事案が起きた時の子どものケア、を行うことができるという事業があります。それを活用して緊急時にお願いするというのですが、通常、学校にはスクールカウンセラー、相談員が来ますけれども、加えて本日から早速来ていただいており、順番にカウンセリングをしているところです。1日では全員のカウンセリングができませんので月曜日まで計画を立てて来てもらうことになっています。女生徒ですので女性のカウンセラーに来ていただいて対応しています。学校としても慎重に対応していくという状況です。

○教育長 これについて何かご質問があればお伺いします。

○加木屋委員 心のケアとか防犯のこととかを対応していただいているが、実質スカートが無いという状況になりますので今後どのように。

○教育長 私たちもそのことを同じように心配したところです。まだ9月ということもあり夏用のスカートが大半でしたので、大半の子どもたちは冬用で対応するということでご了解いただいているところです。ただ、1人の子どもさんだけは冬用を使用していたため、PTA主催の制服のリサイクルを実施していますが、そこでストックされていたものの中に合うものがありましたので、そちらを使用していただくことで了解をいただいている。あと防犯的なこととしましては、西側から入る門扉は、給食の運搬車などが入ることからいつもあいている状態でした。今後は開け閉めするよう業者にもお願いします。重い門扉が閉まっているればわざわざ開けて入るというのは、かなり勇気がいるものです。警察の話では閉まっているだけでかなりの抑止力になるとのことです。これを機会に施錠の徹底をしっかりとするという確認をしました。2点目は、教育委員会の中に社会教育委員の会というものがあります。その会で昨年度末あたりから瑞穂市図書館分館の充実に向けた取り組みについて諮詢しています。分館をどうするのかアンケートを取ったりしてデータを分析し、まとめてまもなく答申いただける段階までけています。答申書がでてきましたら教育委員会でも紹介させていただけて内容について議論していただきたいと思います。3点

目は、現在議会中で質問を受けています。児童生徒の安全確保ということで、「昨今の異常気象による熱中症等のこと」、「豪雨による水害等の災害から子どもたちを守ること」、「地震によるブロック塀等の倒壊、不審者等安全対策について」、「青少年育成市民会議について」、「中学生が自治会活動や校区活動にどのようにかかわり、またその様子はどうなのか」、「コミュニティスクールについて、またその進捗状況について」の質問がありました。

○**教育長** 何かご質問があればお伺いします。

○**加藤委員** 中学生が自治会にどうかかわるかという質問があり、多くの子どもたちが参加しているとのことでしたが、自治会だけでなく市全体のことについて考え、瑞穂市の未来を構想して皆さんに提案していく子ども議会に代わるMMPがあると思いますけれども、そこで出されている意見というものをもっと行政に広げていける動きが出来ればという思いがあります。

○**教育長** その他よろしいでしょうか。

日程第4 その他

○**教育長** 日程第4、その他に入ります。

教育次長。

○**教育次長** 教育長の報告にもありましたが、議会での質問についてご報告させていただきます。まずは、緊急通報装置というものがありましてボタンを押すと回転灯が回りブザーが鳴るというものですが、周りに誰も住んでいないような一本道に設置してはどうかとのご提案でしたが、昔、県警が設置していたものは映像も県警に送れるというものでしたけれども、現在のものは通信がなく、ブザーの音と回転灯のみとなっています。抑止力にはなっているとは思いますが、費用対効果をみると効果は低いのではないか。それよりも「110番の家」がありますので、地域の方々と一緒にになって子どもを守っていくというスタイルで瑞穂市としては教育委員会を主に頑張っていきたいと答弁させていただきました。つづいては、保育所のことについてですが、保育料の無償化については今後の様子を注視していきます。保育所の整備については整備計画により、未満児保育の無いところ、古い保育所を未満児保育ができるようにということで公私連携型として進めて

いく整備方針を持っていますが、その進捗状況としては、穂積保育所は進めています。牛牧第一保育所も古いです。あと生津小校区には保育所がありませんのでその2ヶ所については、土地が固まり次第、着手していきたいとご説明させていただきました。最後に入学準備金については、三月上旬に向けて進めたいということを説明させていただきました。

○教育長 教育総務課長。

○教育総務課長 先日の台風21号における教育委員会関係施設の被害状況をご報告させていただきます。被害として多かったのは倒木です。教育施設関係では25本の木が倒れています。人的な被害はありませんでしたが、西ふれあい広場の倒木ではかなりフェンスが破損しました。ガラスの破損が3施設あり、巣南中学校では屋上の防水シートが一部はがれましたので、早急に修繕したいと思います。今回を機に現場を精査し、必要でない樹木は徐々に撤去したいと痛感しました。

○教育長 学校教育課長。

○学校教育課長 運動会や体育大会の開催にかかわって今年ほど校長先生たちが難しい判断を強いられた年は無いのではないかと思いますが、ほづみ幼稚園を除いた市内小中学校の運動会、体育大会については昨日までに終了しました。ただし、穂積北中学校、巣南中学校については、9月20日に思ったより早い段階で雨が降ってきましたので一部やり残しがありました。穂積北中学校については昨日、巣南中学校については本日の午後にやり残しを開催しています。生徒たちが「どうしても全部やりたい」ということで子どもたちのやる気というものを大事にしながらそれぞれの学校で対応しているところです。9月22日に予定していました小学校の運動会ですけれども、前日にすでに延期するとした学校もありますし、当日に判断するとした学校もありました。当日判断するとした学校のうち穂積小学校と西小学校については予定通り、時間を少し遅らせて開催しました。本田小学校については、当日の状況を見て、やはり無理だということで次の日に延期しています。9月23日には5つの小学校で運動会を実施しました。穂積中学校については、当初、9月14日に予定していましたが、暑さ対策ということで9月26日に実施することを早い段階で決断し実施しました。暑さ対策で練習時間を短縮した学校もありますので、練習

不足が心配されましたが、教師があまり前に出過ぎない、子どもたちが前面に出る運動会、体育大会が実施されていましたし、最上級生の姿が非常に素晴らしい、下級生の子どもたちが目指すものがそこにありました。このことはこれからも下学年に引き継がれていき、落ち着いた学校の様子が継続していくべきなと思える運動会、体育大会でした。教育委員の皆さんにおかれましても色々な学校で参加をいただきましてありがとうございました。ほづみ幼稚園につきましては、29日、30日を予定していますが、判断につきましては園にお任せしていますので予定が変更になる場合は連絡があると思います。

○**教育長** 幼児支援課長。

○**幼児支援課長** 9月19日の岐阜県の発表ですが、7月1日時点の待機児童数は9名でそのうち多治見市が8名、本巣市が1名となり、瑞穂市においては4月に引き続き0名となりました。慈雲学舎の公私連携型認定こども園ですが、9月10日に起工式があり、工事着工されています。

○**教育長** 生涯学習課長。

○**生涯学習課長** (仮称) 中山道大月多目的広場についてですが、基本計画の策定に向けて進めています。2回のワークショップ、2回の検討会を踏まえまして9月議会にも報告させていただいた現時点の案ではありますが、基本のコンセプトとしては西部複合センター、大月浄水公園をあわせた整備を今後考えていくということで、西部複合センターでは乳幼児健診等もあり、多くの親御さんも集いますのでそういう親御さんたちを遊具の置いてある子どもゾーンに誘導するため、子どもゾーンを東側に配置するレイアウトを考えてまいりました。西側の芝生広場につきましては、軽スポーツの拠点となるようなことも考えていきたいと思っていまして、イベント等にも使えますのでいろいろなことで芝生広場を利用できるようなことを考えてやっていきたいと思っています。また、子ども広場の中にドームシェルター15m×20mの大きさですが、こちらもイベントにも使えますし、遊具で遊ぶ親御さんたちの東屋的な日除けにもなるということで設けさせていただきました。ゲートボール場につきましては、位置を変更して新たに設けるということにしております。基本計画ですが、概ねまとまりまして、空から写した鳥瞰図といわれるものも次回の定例会にお示しできればと思っています。

○教育長 以上が報告となります、何かご質問等ございますでしょうか。

○加木屋委員 先日小中学校の運動会を見させていただいて子どもたちの姿が素敵だなと思いましたが、今年度も昨年度も雨の日でかなり悩まれている現場の先生方の様子を拝見していました。雨が降ってしまって延期ということはやむを得ないと思いますが、グラウンドの状態が悪くてできないというのはあまりないのでしょうか。

○学校教育課長 牛牧小学校は、水捌けは悪いように思います。23日に延期した小学校は予定通りできましたが、牛牧小学校だけは1時間遅らせてという状況でしたので。芝生のグラウンドのところは水をかなり含んでいますし、生津小学校も遅らせて実施しましたが、まだ水を含んだ状態でした。学校によってグラウンドの乾き具合は違うと思います。それによって、対応のばらつきが出てくる形になっています。

○加木屋委員 具体的にどこかグラウンドの改修をする予定などはありますか。

○教育総務課長 グラウンドの低い部分に盛土したり、整地することで対応ていきたいと考えています。

○教育長 その他ご質問よろしいでしょうか。

○教育長 次回の会議ですが、平成30年10月31日、水曜日、午後2時00分から平成30年第10回瑞穂市教育委員会定例会、また、その次については、平成30年11月29日、木曜日、午後2時00分から平成30年第11回瑞穂市教育委員会定例会を開催、施設見学がある場合は午後1時からということでよろしくお願い致します。

閉会の宣告

○教育長 本日はお忙しいところありがとうございました。これをもちまして、平成30年第9回瑞穂市教育委員会定例会を閉じさせていただきます。

閉会 午後2時53分

瑞穂市教育委員会会議規則第27条第2項の規定により、ここに署名する。

平成30年9月27日

瑞穂市教育委員会 教育長

加納博明

委員

森下伊三男

※地方教育行政の組織及び運営に関する法律（昭和31年法律第162号）第13条第6項のただし書により、人事に関する事件その他の事件について、出席委員の3分の2以上の多数で議決があった場合は非公開とします。